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1. Verificação de Quórum 

Estiveram presentes os seguintes Conselheiros Titulares: Severino Gomes de Moraes Filho, Magda 

Simone Leite Pereira Cruz, Marcos José Chaprão, Heleno Mendes Cordeiro. Conselheiro Suplente: André 

da Silva Melo. Convidada Especial: Thaís Patú. Havendo quórum regimental, o Sr. Coordenador da CMA, 

Severino Gomes de Moraes Filho, deu início à presente reunião às 18 horas. 

2. Comunicação de Licença 

Everson Batista de Oliveira, Stenio de Coura Cuentro, Luiz Antônio de Melo, Roseanne Maria Leão 

Pereira de Araújo, Cássio Victor de Melo Alves. Conselheiro Suplente: Felipe Rodrigo de Carvalho 

Rabelo.  

3. Aprovação da Súmula da 06ª Reunião Ordinária da CMA, realizada em 29/09/2021. 

Aprovada por unanimidade.  

                                                                   4. Ordem do dia  

       4.1 Projeto – inspeção via fluvial no Rio Capibaribe 

O Sr. Coordenador Severino Moraes deu início à reunião apresentando a proposta de andamento ao projeto 

de inspeção ecológica no Rio Capibaribe, com uma barqueata. O Conselheiro André Melo informou que, 

à respeito deste assunto, fez contato com um dos barqueiros, o qual se colocou à disposição do Crea. O 

Coordenador da CMA, Severino Moraes, perguntou sobre o número estimado de participantes do evento, 

ressaltando que não há mais restrições quanto ao número de pessoas nos barcos, tendo em vista que 

atualmente existem vários tamanhos de embarcação. Contudo, se faz necessário definir a quantidade de 

participantes para decidir a quantidade de embarcações a serem utilizadas. A Conselheira Magda Simone 

sugeriu aproveitar o evento para que seja feita uma vistoria observando a margem, a fauna e a flora do rio 

Capibaribe, para posterior apresentação às Câmaras especializadas do Crea-PE que tenham interesse no 

assunto. A proposta é que a barqueata seja realizada em janeiro de 2022, para que sejam verificados os 

custos com embarcações, pescadores e coletas. O Coordenador solicitou à Conselheira Magda Simone que 

minutasse uma comunicação interna para às Câmaras Especializadas. A mesma ficou de providenciar e 

encaminhar ao Apoio Administrativo para repasse às Câmaras competentes, a fim de que se tenha um 

feedback dos profissionais interessados no evento e a dimensão do número de participantes. O 

Coordenador informou que a expectativa é de que 15 a 20 profissionais participem do evento, totalizando 

umas 5 ou 6 embarcações. A Convidada Thaís Patú lembrou que hoje, dia 24 de novembro de 2021, é o 

dia dos rios, para que se reflita sobre a escassez das águas. E falou sobre a importância da preservação dos 

rios Capibaribe e Beberibe, bem como dos seus recursos naturais. A Conselheira Magda Simone, fez um 

breve resumo acerca do ano de 2021, lamentando a não realização do Prêmio de Meio Ambiente e 

Fotografia. 
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4.2 Debate/informações sobre reciclagem de lixo e sua importância. 

A Conselheira Magda também falou sobre o assunto relativo ao descarte de materiais hospitalares, a 

exemplo de máscaras, seringas e outros resíduos. Ela destacou ainda, que poderiam ser ministradas 

palestras em escolas, hospitais e órgãos públicos, utilizando-se, inclusive, do Crea Convida como veículo 

para essa finalidade. Com a palavra, o Coordenador falou que, além do crescimento de resíduos 

hospitalares, houve também um crescimento no número de embalagens descartadas, em função do 

aumento de serviço delivery. A Convidada Engenheira Thaís Patú complementou que o IFOOD trabalha 

com embalagens mais sustentáveis, se comparado com outras empresas de serviço delivery. 

       4.3 Andamento do projeto ecopontos nas Regionais     

4.4 levantar possíveis pontos para instalação de ecoponto. 

A convidada Engenheira Thaís Patú questionou sobre o projeto Ecopontos nas Regionais que está em fase 

de finalização. O coordenador Severino respondeu que este assunto é de interesse da direção do Crea-PE, 

principalmente nas Inspetorias Regionais, uma vez que nas cidades do interior, geralmente não se tem 

nenhuma estrutura para esse tipo de coleta, fazendo com que o lixo seja destinado aos lixões e, na pior das 

hipóteses, aos aterros sanitários. A expectativa é que o conselheiro Felipe Rodrigo dê andamento ao 

processo para análise da direção do Crea-PE e que até o ano de 2022 esse projeto seja concluído. Destacou-

se ainda, a importância de uma parceria entre o Crea-PE e o Governo do Estado, a Secretaria do Meio 

Ambiente e algumas Instituições, com um termo de cooperação voltado para este assunto. O Coordenador 

Moraes falou ainda sobre o descarte de eletroeletrônicos, pilhas, óleo de cozinha, lâmpadas etc, de modo 

que se faz necessário uma estrutura mais robusta que viabilize o recolhimento destes materiais nas 

Regionais e o encaminhamento destes à sede do Crea-PE, ou ainda, a destinação dos mesmos através do 

Governo do Estado ou de Cooperativas. O coordenador frisou que todo esse processo está em estudo de 

desenvolvimento pela Engenheira Thaís Patú, inclusive a transformação do óleo de cozinha em sabão, que 

já vem sendo trabalhado nas escolas. A Engenheira Thaís Patú informou que em março de 2022 haverá  o 

Congresso Internacional de Resíduos Sólidos, para tratar sobre a coleta seletiva, entre outros temas. A 

programação ainda não foi divulgada à nível de Brasil, mas vai ser um evento internacional, em que 

Pernambuco vai estar sediando. O Coordenador Moraes agradeceu à participação da convidada Thaís, 

solicitando o auxílio da mesma ao Conselheiro Felipe Rabelo nesse projeto de Ecopontos, ficando a 

Engenheira à disposição da Comissão. O Coordenador agradeceu a presença de todos e deu por encerrada 

a reunião. 

                                                                          5. Informes 

Não houve. 

6. Extra Pauta 
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Não houve. 

7. Encerramento 

Às 18h56, o Coordenador Eng. Mec. Severino Gomes de Moraes Filho, deu por encerrada a presente 

reunião. 

 

 

Eng. Mecânico Severino Gomes de Moraes Filho 

Coordenador da CPMA 

   

                                 

 

Heleno Mendes Cordeiro 

 

 

Magda Simone Leite Pereira Cruz 

 

 

Marcos José Chaprão 

 

 

 

André da Silva Melo 
 

 

 


